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На три месяца раньше
Колхоз „Малокаменский“ 

первым в районе выполнил 
народнохозяйственный план 
по продаже молока госу
дарству.

За девять месяцев на 
молочный завод малокамен- 
цы отправили 545,2 тонны 
молока, что на 15,2 тонны 
больше годового плана.

Это большой успех доя-
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По представлению партийных организаций,прав- = 

ний колхозов и местных комитетов профсоюза за Е 
выполнение социалистических обязательств в сен- =
тябре (надоить по 200 кг молока от коровы) на = 
районную Доску почета в газете «Тоншаевский кол- Е 
хозник» заносятся доярки: Е

колхоза имени Кирова =
Аплатова Г. В., Трушкова Л. А., Журавлева Е 

Д. И., Солоницына В. А., Солоницына 3. Т., Соло- Е 
ницына В. Т., Волкова 3. Н., Шахматова Ф. Н., Ге- § 
расимова М. В., Герасимова О. Я., Кудрявцева = 
А. К., Алексеева 3. Н., Майкова Т. П. Е

колхоза «Путь Ленина» Е
Малышева К. Ф., Демина Е. Т., Колеватова А. П., =

Мухачева А. Г., Хаймова В. В., Кукушкина А. Н. Е
колхоза «Малокаменский» Е

Редькина Т. Д., Кудрявцева А. Я., Аплатова =
Л. А., Щелкунова Г. В. =

колхоза «Колос» Е
Кислицына А. Н., Репина Н. Е., Щенникова 3. Н., Е 

Грудина А. В., Каргапольцева Г. П. =
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Четверг, 3 октября 1974 года. Цена 2 коп. Е

рок Гагаринской, Малока- 
менсксй и Павловской мо
лочных ферм. Достойный 
вклад внесли передовые 
доярки колхоза „Малока
менский0 Т. Д. Редькина, 
Л. И. Новокшонова, Л. С. 
Федяева, А. Я. Кудрявце
ва, Г. В. Щелкунова и дру
гие.

В . З А Й Ц Е В .

Под весь яровой клин
Механизаторы колхоза Геннадий Макарович Яку- 

имени Ленина готовят поч- нов и Егор Федорович Кап- 
ву под яровой клин буду- ралов. 
щего года. Из плана 680 Подъем зяби в хозяйстве 
гектаров вспахано 600. Вся запланировано провести на 
зябь поднята в Малосел- всей площади, предназна- 
ковсксй бригаде. ченной под яровой сев.

На подъеме зяби работа- В. ГЛУХОВ,
ют механизаторы Егор Ива
нович Маштаков, Анатолий 
Филиппович Маяков, Петр 
Макарович Рябков, Алек
сандр Степанович Жуков,

председатель колхоза.

Малокаменская \ 
льнотреста 1

Вслед за колхозом имениЕ 
Тимирязева к сдаче льно-= 
тресты государству присту-= 
пило второе хозяйство рай-Е 
она—-колхоз „Малокамен-‘ 
ский“.

Первого октября мало- 
каменцы привезли на льно
завод вылежавшуюся тре
сту.

М . Е В С Т Р О П О В А .

Подъем зяби
Д айны е рай сел ьхозу пр а в лени я 

на 2 октября.
Первая графа—  план, вторая—  

вспахано (в та).
Колхозы

Имени Тимирязева 
Имени Ленина 
«Путь Ленина»

270 255 
680 600 
300 242

« М алок ам енс к и й » 470 384
«Коммунар» 660 281
Имени Кирова 450 167
«Колос» 480 160
«Красная нива» 280 90
Имени Свердлова 540 127

Совхозы
«Прогресс» 520 359
«Вякшенерский» 890 397
«Ощминекий» 1080 382
«Пижемский» 380 100
Всего по району 7000 3494

Плюс 1440 тонн
В колхозе «Красная ни

ва» убраны все силосные 
культуры. Неделю шумели

моторы тракторов и автома
шин на подсолнечном поле. 
Почти 100 гектаров убрал 
на тракторе в агрегате с си
лосоуборочным комбайном 
КС-2,6 Василий Дмитрие
вич Храмцов.

Сочный корм из подсол
нечников заготавливали в 
Ширте и Горинцах. 1440 
тонн зеленой массы было 
заложено за эти дни.

В. ОВЕЧКИН, 
председатель колхоза.

П р о д а ж а
картофеля

Данные заготконторы райпо на 
2 октября.

Первая графа — план, вторая— 
продано (в тоннах).

Колхозы
«Путь Ленина» 130 251
Имени Ленина 200 272
«Коммунар» 220 251
Имени Тимирязева 120 129
«Красная «ива» 110 96
Имени Кирова 180 101
Имени Свердлова 130 55
«Колос» 180 58
«Мал окаменс к и й » 

Совхозы
280 49

«Прогресс» 120 178
«Одошнурский» 100 122
«Вякшен враги й» 240 74
«Ошминский» 290 41
Всего 2300 1622

В продаваемом государ
ству картофеле не должно 
быть загнивших клубней, 
позеленевших, подморо
женных, раздавленных, ре
заных, поврежденных вре
дителями, а также с меха
ническими повреждениями.

В соответствии с поста
новлением Совета Минист
ров РСФСР от 13 сентября 
1974 года в стандарты на 
закупаемый картофель све
жего урожая внесены до
полнения. Сейчас принима
ется картофель, имеющий 
размеры в округло-оваль
ной форме 30 мм, удлинен
ной форме 25 мм. Оплата 
за него производится так 
же, как за стандартный, а 
колхозы и совхозы в этом 
году за сданный сверхпла
новый картофель будут по
лучать премию -надбавку в 
размере 50 процентов к сто
имости стандартного карто
феля.

ЕЩЕ РАЗ 0 КАЧЕСТВЕ КАРТОФЕЛЯ
Труженикам сельского хо

зяйства предстоит продать 
государству в этом году с 
дополнительным заданием 
4550 тонн. Из них отгрузить 
за пределы района 2450 
тонн. У населения пред
стоит закупить излишков 
картофеля 2000 тонн по це
не 12 копеек за килограмм.

На 1 октября 1974 года в 
районе закуплено картофе
ля от колхозов 1155 тонн, 
совхозов 298 тонн, от насе
ления 1194 тонны, коопхоза 
122 тонны. Всего закуплено 
2769 тонн. Сверх плана сда
ют картофель колхозы 
«Путь Ленина», «Комму
нар», совхоз «Прогресс».

Наряду с положительны
ми результатами по заготов
кам и сдаче картофеля го
сударству в ряде хозяйств 

эта работа поставлена пло

хо. Очень мало картофеля 
сдали колхозы «Колос», 
имени Свердлова, «Мало
каменский», совхозы «Вяк- 
Шенерский» и «Ошминс- 
кий».

Плохо работают по за
купкам излишков картофе
ля у населения Кувербский, 
Прудовский, Ложкинский, 
Кодочиговский сельские Со
веты, а Судаковский сельсо
вет к сдаче клубней еще не 
приступал.

Очень много недостатков 
в работе по закупкам кар
тофеля у населения имеет 
заготконтора райпо. Здесь 
слабо ведется разъясни
тельная работа среди насе
ления по закупкам излиш
ков картофеля, за это она 
была справедливо и сурово 
подвергнута критике на бю
ро РК КПСС: В настоящее

время работа заготконторы 
несколько улучшилась.

Анализируя работу по 
сдаче картофеля государст
ву в сентябре, невольно 
приходишь к выводу: по 
разному в хозяйствах отно
сятся к этому важному де
лу. Колхозы имени Ленина, 
«Путь Ленина», «Комму
нар», имени Кирова сдают 
от 94 до 97 процентов кар
тофеля стандартным, а кол
хозы «Малокаменский» 11 
сентября и имени Тимиря
зева 25 сентября привозили 
на заготовительный пункт 
от 32 до 54 процентов не
стандартного картофеля.

Руководители и специа
листы хозяйств должны по
стоянно уделять продаже 
картофеля государству пер
востепенное внимание.

Г. КИСЕЛЕВ.

Сессия районного Совета депутатов трудящихся\

У Д О З О Р Н Ы Х  М Н О Г О  Д Е Л А
Из доклада тов.

Девятая сессия районного Со
вета депутатов трудящихся зас
лушала отчет о работе районно
го комитета народного контроля. 
С докладом выступил председа
тель районного комитета народ
ного контроля И. П. Михайлин.

Народный контроль, — сказал 
докладчик, —у нас представлен 
районным комитетом, группами и 
постами на местах. Группы и по
сты созданы во всех колхозах и 
совхозах, на промышленных 
предприятиях, а также при сель
ских и поселковых Советах. Все
го в районе 59 групп и 22 поста, 
в которые избрано 810 человек

И. П. Михайлина
наиболее активных и авторитет
ных представителей рабочих, 
колхозников и интеллигенции, 
как коммунистов, так и беспар
тийных. При районном комитете 
создано 5 внештатных отделов, в 
которых насчитывается 32 внеш
татных инспектора.

Можно привести примеры по
ложительной работы народных 
контролеров. Это группы: Пи- 
жемского леспромхоза— предсе
датель В. А. Безденежных, кол
хозов «Путь Ленина» — Л. П. 
Опарин и «Малокаменский» — 
Н. И. Медведев, торфопредприя- 
тия —X. П. Брагина и другие.

Свою работу комитет ведет по 
планам, которые разрабатывают
ся на каждый квартал. За пос
ледние полтора года районным 
комитетом проведено 37 прове
рок, в том числе 7 по сигналам 
трудящихся. На заседаниях рас
сматривались вопросы: о прояв
лении недисциплинированности в 
выполнении решений партии и 
правительства —13 раз, о бесхо
зяйственности и расточительстве 
—8, о недостатках в охране со
циалистической собственности — 
3, о приписках и очковтиратель
стве—1, о других нарушениях го
сударственной дисциплины — 7. 
Привлечено к ответственности 25

человек, в том числе за бесхозяй
ственность и расточительство — 
13 должностных лиц, на четве
рых из них произведены денеж
ных начеты.

За последние два года прове
дено 14 массовых проверок в 
колхозах и совхозах района, в 
том числе проверки готовности 
хозяйств к весеннему севу, убор
ке урожая, использования земли, 
хранения сельскохозяйственной 
техники, использования оборудо
вания и механизмов на животно
водческих фермах, хранения и 
использования минеральных 
удобрений и другие.

В результате проводимой мас
совой проверки состояния охра
ны и правильного использования 
земель в колхозах и совхозах 
района выявлено 229 гектаров 
ранее неиспользованных земель.

(Окончание на 2 стр.).



Сессия районного Совета депутатов

у ДОЗОРНЫХ
(Окончание. Начало на 1 стр.).

В хозяйствах улучшилось хране
ние минеральных удобрений.

Серьезная работа проводилась 
по улучшению хранения и ис
пользования сельскохозяйствен
ной техники в колхозах и совхо
зах. Ежегодно проводятся массо
вые проверки, по этому вопросу 
заслушано на комитете ряд ру
ководителей хозяйств. За послед
ние годы улучшилось положение 
с хранением техники в колхозах 
«Путь Ленина», имени Тимирязе
ва, имени Ленина и некоторых 
других.

В поле зрения районного коми
тета и групп народного контроля 
находились и такие вопро'сы, как 
уход за посевами, качество убо
рочных работ, подготовка семян, 
состояние семеноводства, ряд 
других вопросов, связанных с по
леводством.

Районный комитет и группы 
повседневно уделяют внимание 
животноводству. За 'йва послед
них года проведено 6 массовых 
проверок по вопросам: хода зи
мовки скота, использования ма
шин и оборудования в животно
водстве, санитарного состояния 
ферм и другие.

На заседаниях районного ко
митета было рассмотрено 8 воп
росов, касающихся этой отрасли, 
а заслушано 16 хозяйств. За до
пущенные недостатки и. безответ
ственность наказано 7 руководя
щих работников.

В результате массовой провер
ки хранения и использования 
кормов на животноводческих 
фермах было дополнительно ор
ганизовано скармливание хвои 
на 22 фермах, резка грубых кор
мов на 11, дрожжевание концент
рированных кормов на 14 живот
новодческих фермах.

В апреле 1973 года комитет 
рассмотрел вопрос производства 
молока в колхозе имени Сверд
лова. Были вскрыты серьезные 
недостатки на фермах. После об
суждения они были устранены.

В зимне-стойловый период со-

В докладе много говорилось о 
группе народного контроля кол
хоза «Путь Ленина». Еще под
робнее о работе ее рассказал 
председатель группы народного 
контроля Л. П. Опарин. Здесь 
работает группа и два поста. В 
группу входит 16 человек, в сос
таве постов 8 человек. Животно
воды, механизаторы, рядовые 
колхозники—все представлены в 
народном контроле. Группа и по
сты проводят рейды по подготов
ке к весенней посевной, к зимов
ке скота, проверяют ход тех или 
иных сельскохозяйственных ра
бот, хранение семян, удобрений. 
Примечательно то, что на них 
правление колхоза и его предсе
датель опираются, как на первых 
помощников.

Там, где народный контроль 
бездействует, —указал в своем 
выступлении прокурор района 
И. П. Топоров, — совершаются 
всевозможные нарушения. Эго 
можно сказать о совхозе «Вяк- 
шенерский», колхозах «Малока- 
менский» и имени Свердлова.

10НШАЕВСКИЙ КОЛХОЗНИК --------

держания скота в совхозе «Ош- 
минский» ощущалась недостача 
кормов. В этих условиях группа 
народного контроля взяла под 
строгий контроль хранение и 
приготовление кормов к скарм
ливанию. На всех фермах были 
созданы контрольные посты, ко
торые повседневно с чувством 
высокой ответственности помо
гали дирекции и партийной ор
ганизации совхоза решать слож
ные и трудные задачи. В резуль
тате совхоз успешно завершил 
зимовку скота. И не только сох
ранил поголовье скота, но и по
высил его продуктивность.
Много положительного по конт

ролю в животноводстве имеется в 
работе группы народного конт
роля колхоза «Путь Ленина».

Однако у нас в хозяйствах все 
еще допускается падеж скота, не 
уделяется должного внимания ис
кусственному осеменению, плохо 
организован откорм, медленно 
внедряются передовые методы и 
достижения науки. Из года в год 
в ряде хозяйств не занимаются, 
или почти не занимаются, подго
товкой кормов к скармливанию.

В трудных условиях прошлой 
зимовки скота в колхозах и сов
хозах, например, 27 различных 
машин на животноводческих 
фермах не работало. Кроме того, 
много машин имелось на скла
дах объединения «Сельхозтехни
ка», но их никто не покупал, хо
тя они крайне нужны были на 
фермах.

Скоро на животноводческих 
фермах вновь наступит ответст
венный период зимовки скота. 
Поэтому районный комитет уже 
сейчас сосредотачивает внимание 
всех народных контролеров на 
организации повседневного дей
ственного контроля за строгим 
учетом и правильным расходова
нием грубых, сочных и концент
рированных кормов, их подготов
кой к скармливанию, сохран
ностью молодняка и откормом 
скота, а также созданием необ
ходимых производственных и 
культурно- бытовых условий для

Материалы из этих хозяйств не 
раз были предметом разбира
тельства на заседаниях районно
го комитета народного контроля. 
Бывая в колхозах и совхозах, 
можно видеть, как на обществен
ных посевах пасутся скот и пти
ца частников, на усадьбах произ
растает сорняк, прямо по полям 
прокладываются всевозможные 
дороги, на фермах наблюдается 
большой падеж скота. Часто за 
все это никто не несет ответст
венности. Вот где надо бы при
ложить свои усилия народным 
контролерам. Местные посты и 
группы в союзе с районным ко
митетом должны активизировать 
свою работу.

Председатель Шайгинского по
селкового Совета А. В. Кислицын 
рассказал о работе группы на
родного контроля при поссовете. 
В ее составе 13 человек. Они хо
рошо помогают исполкому пос
совета в проведении закупок из
лишков молока и картофеля у 
населения, в благоустройстве 
улиц поселка.

трудящихся  ------------------------------------—  

МНОГО ДЕЛА
работников животноводства.

Районный комитет, совместно 
с группами народного контроля 
при широком участии обществен
ности в 1973 году организовал 
массовую проверку использова
ния материальных ресурсов в на
родном хозяйстве. Проверкой бы
ло охвачено 20 организаций. В 
ходе проверки основное внима
ние обращалось на сокращение 
расходов материалов, устране
ние бесхозяйственности в исполь
зовании ресурсов, изыскание до
полнительных возможностей их 
экономии.

В результате только в Пижем- 
ском леспромхозе выявлены ре
зервы получения дополнительной 
экономии пиловочника в количе
стве 400 кубометров и пиломате
риалов 300 кубометров. На пред
приятиях, занимающихся поши
вом, были выявлены резервы до
полнительной экономии (в расче
те на год) 350 метров различных 
тканей.

Некоторая работа проводилась 
комитетом по контролю за повы
шением эффективности исполь
зования топливно-энергетических 
ресурсов на предприятиях и в ор
ганизациях, в колхозах и совхо
зах района. В ходе проверок бы
ли вскрыты факты нерациональ
ного использования топливно- 
энергетических ресурсов, а то и 
прямой бесхозяйственности. В 
совхозе «Вякшенерский» только 
из одного резервуара ежемесяч
но вытекало 500—600 кг дизель
ного топлива.

В поле зрения районного ко
митета находились вопросы ис
пользования железнодорожных 
вагонов на наших станциях. Рай
онный комитет 5 раз обсуждал 
это на своих заседаниях с вызо
вом 8 руководителей организа
ций, которые получают и отправ
ляют основную долю грузов рай
она железнодорожным транспор
том. В настоящее время у нас 
нет сигналов по простоям ваго
нов.

Важное место в борьбе за эко
номию и бережливость должен 
занимать контроль за обеспече

нием сохранности социалистичес
кой собственности. За последние 
два года районный комитет не
однократно занимался этим воп
росом при проведении различно
го рода проверок. Кроме того, 
были проведены специальные 
проверки по сохранности социа
листической собственности в кол
хозах имени Свердлова и «Мало- 
каменский», в совхозе «Вякше
нерский», в Альцевском строи
тельном участке.

В работе по контролю за улуч
шением использования резервов 
производства, усилением режима 
экономии активное участие при
нимают и группы народного конт
роля леспромхоза, ДОЗа, торфо- 
предприятия и другие.

Группа Пижемского леспром
хоза систематически проводит 
проверки использования рабоче
го времени, расхода электроэнер
гии, сохранности социалистичес
кой собственности, использова
ния отходов производства, рабо
ты оборудования и другие. Про
водимые группой мероприятия 
находят поддержку со стороны 
партийной организации и адми
нистрации леспромхоза. Все это 
положительно сказывается на 
работе предприятия.

Однако в работе народного 
контроля в районе есть недостат
ки. Не всегда должным образом, 
четко выполняем один из важ
нейших ленинских принципов 
контроля — о результативности 
и действенности проводимых ме
роприятий.

Мы еще не обеспечили по-нас
тоящему, гласность своей работы. 
Мало печатается материалов о 
народном контроле в районной 
газете, в большинстве групп на
родного контроля не оформлены 
стенды и уголки народного конт
роля. Недооценивается такая эф
фективная форма предотвраще
ния недостатков и упущений, 
воспитания кадров, как обсужде
ние результатов проверок и ре
шений комитетов в коллективах 
трудящихся. Ряду групп не хва
тает нужной активности и напо
ристости.

Из выступлений в прениях
Председатель колхоза имени 

Кирова И. Н. Кропоткин говорил 
о профилактической работе орга
нов народного контроля. Часто 
приходится читать о том, как тот 
или иной нерадивый товарищ 
натворил безобразий, а народ
ный контроль за это наказал его. 
Надо комитету, постам и группам 
быть не регистраторами содеян
ного, а своевременно предотвра
щать безобразия, то есть вести 
профилактическую, воспитатель
ную работу.

В тупиках нашей станции,— 
сказал начальник станции Тон- 
шаево В. И. Мухачев,—разгру
жаются грузы многих колхозов, 
совхозов и предприятий района. 
Здесь много недостатков. Грузы 
вовремя не убираются, чистоту 
клиенты за собой не соблюдают. 
Тут есть где поработать народ
ным контролерам.

Председатель колхоза «Комму
нар» И. С. Пальмов говорил о 
большой ответственности воз
лагаемой на местные группы

и посты народного контроля. Они 
должны быть боевыми. Районное 
му комитету народного контроля 
надо больше работать с местным 
контролем, учить его лучше ра
ботать.

Председатель исполкома рай
совета В. А. Костров в своей речи 
наметил программу работы ко
митета, групп и постов народно
го контроля в колхозах, совхозах, 
на промышленных предприятиях, 
при сельских и поселковых Со
ветах. Условиями отличной рабо
ты их, отметил он, следует счи
тать личную активность контро
леров и то, чтобы руководители 
не отмахивались от них, а счита
ли бы своими главными помощ
никами.

Гласности в работе комитета, 
групп и постов народного конт-. 
роля посвятил свое выступление 
редактор районной газеты Ю. Н. 
Шишмаков. Тут нужно больше 
использовать страницы районной 
газеты и стенной печати.

По обсужденному вопросу сес
сия приняла решение.

— —  3 октября 1974 г,



ВОПРОСЫ ПРОИЗВОДСТВА 
В Ц Е Н Т Р Е  В Н И М А Н И Я

Отчеты и выборы в профсоюзах
В сентябре в производст

венных цехах и лесопунк
тах Пижемскбго леспромхо
за прошли отчетно - выбор
ные профсоюзные собрания, 
на которых были заслуша
ны отчеты о работе цехо
вых комитетов.

Особенно активно прош
ли профсоюзные собрания в 
Пижемском лесопункте, где 
председателем цехкома 
избран тракторист челюст
ного погрузчика В. Д. Заи- 
кин, в деревообрабатываю
щем цехе (председатель це
хового комитета мастер 
Г. А. Оботнина), в цехе ле
сопиления (председатель 
цехкома рамщик А. В. Зы
ков), в мебельном цехе 
(председатель цехового ко
митета В. С. Брагин).

Так, на отчетно-выборном 
цеховом профсоюзном соб
рании мебельного цеха с 
отчетным докладом о про
деланной работе выступил 
В. С. Брагин. Докладчик 
подробно рассказал о рабо
те цехкома по воспитанию 
членов трудового коллекти
ва, об организации соцсо
ревнования, об оказании 
материальной помощи семь
ям рабочих. Много сделал

цеховой комитет за отчет
ный период и по организа
ции культурного отдыха 
трудящихся, их семей. Дети 
рабочих отдыхали в пионер
ских лагерях, многие тру
женики по туристическим 
путевкам посетили различ
ные города нашей Родины.

На заседаниях цехового 
комитета неоднократно об
суждались нарушители тру
довой дисциплины, про
гульщики. Например, на од
ном из заседаний цехкома 
были подвергнуты ‘резкой 
критике рабочие мебельно
го цеха В. С. Махнев, И. А. 
Глушков, В. И. Крупин, ко
торые без уважительных 
причин не явились на рабо
ту.

С информацией т<0 вы
полнении производствен
ного плана текущего года» 
перед членами профсоюза 
выступил начальник ме
бельного цеха М. Ф. Топо
ров. Он, в частности, отме
тил, что годовой план вы
полняется успешно, но в ра
боте цеха имеется еще мно
го недостатков и неисполь
зованных резервов. Особен

но много трудностей цех ис
пытывает из-за плохого тех
нического снабжения. Не
своевременно поставляет
ся пластик, растворители, 
плита и другие материалы. 
Несомненно, все это сдер
живает выполнение графи
ка работ по изготовлению 
продукции.

— Неважно обстоит дело 
и с реконструкцией цеха,— 
сказал М. Ф. Топоров.— 
Уже второй год идет строи
тельство, а конца пока не 
видно.

Выступая на отчетном 
собрании, рабочие внесли 
ряд ценных предложений. 
Рабочий цеха Г. С. Пестов 
остановился в своем высту
плении на плохой работе 
сушильного хозяйства и по
ставке пакетов пиломате
риала. А. Н. Троегубов рас
сказал о том, что мебель
ный цех в недостаточном 
количестве снабжается па
ром. Необходимо сейчас 
форсировать подготовку к 
работе в зимних условиях. 
Работница цеха А. В. Евс
тигнеева в выступлении от

метила, что увеличение рас
стояния подноски и вынос
ки столов отрицательно 
влияет на производитель
ность труда.

Член профсоюза М. И. 
Смирнова предложила цех
кому больше в своей рабо
те уделить внимания каче
ственному снабжению рабо
чих цеха молоком. Ранее 
наблюдались случаи, когда 
молоко получали кислое.

Замечания и ценные пред 
ложения, высказанные ра
бочими на отчетно - выбор 
ном цеховом профсоюзном 
собрании, были приняты 
цехкомом к сведению и при
нято соответствующее ре
шение, которым будет руко
водствоваться цехком в 
дальнейшей своей работе.

На прошедшем цеховом 
профсоюзном собрании бы
ли вновь избраны цехком, 
редколлегия стенной газе
ты, товарищеский суд, пос
тоянно действующие произ
водственное совещание. 
Избраны делегаты на проф
союзную конференцию.

А. РОГАТНЕВ, 
председатель рабочкома 

леспромхоза.

Новгородская область.
Коммунист Л. Павлова из 
колхоза имени Калинина 
руководит лучшей в Солец- 
ком районе бригадой льно
водов. По 5 центнеров льно
волокна и столько же льно
семян с гектара убирает 
этот коллектив. Б этом году 
бригада первой подняла 
флаг страды.

На снимке: Л. Павлова; 
групповая уборка льна в 
бригаде Л. Павловой.

Фото А. Овчинникова.
(Фотохроника ТАСС).
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ПЕРЕД ВЫБОРАМИ В АНГЛИИ
В Англии распущен парламент, что в случае своей победы она ставом кандидатов в депутаты, 

и на 10 октября назначены новые, проведет национализацию ряда выставленных консерваторами, 
внеочередные парламентские вы- крупных промышленных предпри- Среди них— 176 директоров ком- 
боры. Они проводятся всего лишь ятий. Одновременно эта партия памий, 16 банкиров, 12 маклеров 
через семь месяцев с небольшим обещает поставить на всеобщее фондовых бирж, 26 кснсультан- 
после выборов, состоявшихся в голосование вопрос о том, еле- тое различных фирм, 44 управля- 
ф ев рале этого года. ^

Б е с е д а  на м е ж д у н а р о д н ы е  т е м ыПричина столь быстрого рос
пуска парламента, задолго до ис
течения срока полномочий ны
нешних депутатов связана с тем, 
что ни одна из двух крупнейших 
политических партий не обладала 
в палате общин абсолютным 
большинством голосов. Лейбори
сты, хотя им и удалось на преды
дущих выборах опередить кон
серваторов и получить право на 
сформирование правительства, 
оказывались «меньшинстве вся

кий  раз, когда депутаты от либе
ральной партии, которым принад
лежало в палате общин 15 мест, 
выступали вместе с представите
лями консервативной оппозиции.
Между тем экономические труд

ности,. переживаемые в настоя
щее время страной, требуют при
нятия энергичных мер. Не случай
но проблемы, связанные с кри
зисным состоянием английской 
экономики сразу же оказались в 
центре новой предвыборной кам
пании.

Лейбористская партия заявляет,

дует ли Англии оставаться членом 
з ап ад но европ ейского « об ще го
рынка». Лейбористы добиваются 
предоставления им права не
сколько ограничить прибыли мо
нополий с тем, чтобы направить 
дополнительные средства на 
борьбу против инфляции.

Консервативная партия, наобо
рот, выступает под лозунгом 
«развития частного сектора» эко
номики, обещая промышленни
кам дополнительные льготы. Кон
серваторы утверждают, что вы
ход из экономических затрудне
ний может быть найден и без 
разрыва с «общим рынком».

Подобная позиция консервато
ров станет яснее, если учесть то 
обстоятельство, что их партия яв
ляется наиболее последователь
ной выразительницей интересов 
крупного английского капитала. 
Кстати, это подтверждается и со-

ющих и администратора и 23 
представителя страховых компа
ний.

Что касается либеральной пар
тии, то она избегает четкого оп
ределения своих позиций по клю
чевым вопросам, волнующим 
массу избирателей. .Как отмечают 
политические обозреватели анг
лийской печати, либералы, не 
рассчитывая на завоевание поло
жения первой и даже второй 
партии, надеются увеличить число 
депутатских мандатов и стать сво
его рода арбитрами. Если ни лей
бористы, ни консерваторы не по
лучат абсолютного большинства 
депутатских мест, либералы мог
ли бы склонить чашу весов в ту 
или иную сторону, оказав под
держку одной из этих партий, ра
зумеется, за определенные поли
тические уступки.

Коммунистическая партия Ве
ликобритании, выражающая ин

тересы широких масс трудящих
ся, опубликовала свой предвы
борный манифест, в котором из
лагает программу конкретных 
мер, направленных на преодоле
ние внутренних , экономических 
трудностей и содействие процес
су разрядки напряженности на 
международной арене.

В этом документе подчеркива
ется, что ухудшение экономиче
ского положения страны честным 
образом связано с проведением 
властями курса, при котором 
предпочтение отдавалось интере
сам монополий в ущерб нуждам 
народа. Коммунисты предлагают 
национализировать банки и пред
приятия ключевых отраслей про
мышленности, оказать помощь 
крестьянам, вывести страну из 
«общего рынка», резко сократить 
военные расходы.

Надо сказать, что коммунисти
ческая партия при проведении 
предвыборной кампании постав
лена в неравное положение по 
сравнению с другими партиями. 
Как отмечается в опубликован
ном на днях заявлении компар
тии, ее кандидатов фактически 
ограничили в правах на политиче
скую агитацию в связи с предсто
ящими выборами.

А. КРАСИКОВ,
обозреватель ТАСС.

Колонка 
комментатора

С исключительной теплотой и 
сердечностью принимали совет
ские люди венгерскую партийно
правительственную делегацию во 
главе с первым секретарем ЦК 
ВСРП Я. Кадаром, которая нахо
дилась в СССР с официальным 
дружеским визитом. Эти чувства 
естественны и закономерны, ибо 
народы обеих социалистических 
стран связывает поистине братс
кая дружба.

Эта дружба имеет глубокие 
корни. Она родилась -'в те дни, 
когда советская армия, выполняя 
свой интернациональный долг, 
освободила Венгрию от фашистс
кой тирании. С тех пор на протя
жении почти трех десятков лет 
советско-венгерская дружба не-
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уклони© развивается. Выступая 25 
сентября в Большом кремлев
ском дворце, Генеральный сек
ретарь ЦК КПСС Л. И. Брежнев 
отметил, что живые приметы со
ветско-венгерской дружбы мож
но видеть теперь буквально пов
семестно. Он подчеркнул, что 
сотрудничество между двумя 
братскими странами крепнет с 
каждым днем во всех областях, 
в том числе в области торговли, 
научно-технической и производст
венной кооперации.

Эти слова Л. И. Брежнева мож
но проиллюстрирАать множест
вом ярких примеров. В 1973 году 
взаимный товарооборот достиг 
двух миллиардов 64 миллионов 
рублей; доля Советского Союза 
во внешнеторговом обороте 
Венгрии превосходит ныне одну 
треть.

Постоянно растет техническое 
содействие Советского Союза 
развитию таких ведущих отраслей 
промышленности Венгрии, как 
черная и цветная металлургия, 
электроэнергетика, химическая и 
нефтеперерабатывающая про
мышленность. Советский Союз 
поставил и продолжает постав
лять Венгрии оборудование для 
74 промышленных объектов. В 
свою очередь сделанные руками 
венгерских рабочих автобусы 
«Икарус», портовые краны, счет
но - вычислительные устройства, 
различные продовольственные 
товары, изделия легкой промыш
ленности пользуются отличной 
репутацией в Советском Союзе.

Широкое развитие получило на
учно-техническое сотрудничество. 
Более 200 советских и 150 вен
герских исследовательских и про- 
ектно -конструкторских организа
ций совместно разрабатывают 
сейчас свыше 300 проблем.

А вот еще показательные фак
ты. Более 900 венгерских пред
приятий, кооперативов, госхозов, 
институтов, школ являются кол
лективными членами общества вен 
геро -советской дружбы, объеди
няющего сотни тысяч людей. Не
давно Будапешт украсило новое 
в ели колейное здание — дом со
ветской культуры и науки. В эти 
дни у подножия горы Осэдь ты
сячи жителей венгерской столи
цы создают парк венгеро-совет
ской дружбы, который намечено 
открыть к 30-ой годовщине осво
бождения Венгрии от фашизма.

...Их много £тих живых примет 
дружбы между двумя странами, 
о которых говорил Л. И. Брежнев. 
Визит в нашу страну венгерской 
партийно - правительственной де
легации внес огромный вклад в ,  
дальнейшее развитие и расцвет 
этой дружбы.

В. ГОНЧАРОВ,
обозреватель ТАСС.
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По родной стране
Байкало - Амурскую желез

ную дорогу, строительство ко
торой с каждым днем набирает 
темпы, по праву называют ма
гистралью, устремленной в бу
дущее. Экономическое и соци
альное значение этой 3200-ки
лометровой трассы огромно. 
Она начинается у станции 
Усть-Кут, что на верхней Лене, 
и заканчивается в Комсомоль- 
ске-на-Амуре, где строится по
луторакилометровый мост че
рез одну из крупнейших в мире 
рек. Таким образом, линия обе
спечит кратчайший и экономй- 
чески выгодный выход через 
Сибирь к советским портам 
Дальнего Востока.

На всем своем пути БАМ 
пролегает по территории, при
родные богатства которой поис
тине неисчерпаемы. Здесь рез- 
веданы крупные залежи раз
личных руд, угля, строитель
ных материалов. Железная до
рога пройдет по крупным нет
ронутым лесным массивам Си
бири и Дальнего Востока.

МАГИСТРАЛЬ,  УСТРЕМЛЕННАЯ В БУДУЩЕЕ
Однако доступ к кладовым 

этого края не легок.. Суровая 
природа столетиями прегражда
ла здесь путь человеку к своим 
богатствам, укрывая их за вы
сокими хребтами, глубокими и 
быстрыми реками, болотными 
топями, непроходимыми даже 
лютой зимой. Трасса БАМа пе
ресечет множество больших и 
малых рек, пройдет севернее 
Байкала через несколько тон
нелей в скалах. Самый длин
ный из . них —Северо-Муйский, 
его протяженность 15 километ
ров.

Строительство дороги уже 
сейчас преобразило многие не
когда глухие районы северной 
тайги. В городе Усть-Куте бы
стро строится 400-метровый 
мост через Лену. Ему предсто
ит стать «западными воротами» 
БАМа. В нескольких десятках 
километрах к востоку на буду
щей трассе железнодорожной 
магистрали вырос поселок 
Звездный. Здесь трудятся сот
ни бойцов Всесоюзного ударно

го строительного комсомольско
го отряда имени XVII съезда 
ВЛКСМ. Юноши и девушки 
прокладывают сквозь лесную 
чащу просеку, где будут уло
жены рельсы.

У северной оконечности Бай
кала в маленьком поселке Ниж- 
неангарск разбили лагерь тон
нельщики. Они тщательно гото
вятся к штурму гряды неприс
тупных хребтов. Сооружение 
тоннелей в этих местах—одно 
из наиболее трудоемких дел,и 
начинают его уже сейчас, 
чтобы заранее пробить дорогу 
в скалах, открыв магистрали 
путь дальше на восток страны.

Стратегия этой большой 
стройки предусматривает нас
тупление по трассе сразу в не
скольких направлениях. Ведет
ся оно и с востока на запад. 
Дальневосточный поселок Тын- 
динский стал опорным пунктом 
строителей восточного крыла

БАМа. Здесь будущая маги
страль ближе всего подходит к 
Транссибирской жёлезной доро
ге. И для того, чтобы снабжать 
тех, кто ведет основную трассу 
между обеими магистралями 
БАМа материалами и техникой, 
строят 180- километровую же
лезнодорожную линию - пере
мычку. Сейчас ее рельсы про
легли уже на 80 километров от 
Транссиба в сторону Байкало- 
Амурской магистрали.

Неподалеку от поселка Тын- 
динский, которому предстоит 
стать одной из крупных узло
вых станций на БАМе, создает
ся мощная база строительной 
индустрии. Ведь строительству 
дороги с каждым днем требует
ся все больше различных мате
риалов, которые пока что при
ходится доставлять издалека.

Над трассой будущей магист
рали не смолкает гул самолетов 
и вертолетов: многое, в чем

нуждаются строители БАМа, 
можно доставить только по воз
духу. Но от опорных пунктов 
прокладываемой дороги к бли
жайшим городам, поселкам, 
станциям сейчас сооружают шос
се, расширяют и улучшают 
старые подъездные пути.

Темпы этих работ высоки. 
Строителей БАМа торопит зи
ма, которая рано вступает здесь 
в своя права. За несколько ме
сяцев на трассе магистрали сде
лано уже многое. В молодых 
таежных поселках исчезли ̂ пос
ледние палатки. Строители пе
реселились в крепкие благоуст
роенные дома, которым не 
страшны лютые морозы. Вы
росли здания новых школ, ма
газинов, столовых, домов куль
туры, клубов.

БАМ набирает строительные 
темпы.

Б. ГРИЩЕНКО,
спец. корр. ТАСС.

Трасса Байкало - Амурской 
магистрали.

ТРУД О ВЫ Е БУД Н И  З В Е З Д Н О Г О Наши консультацииПЕНСИИ ИНВАЛИДАМ ВОЙНЫ
Иркутская область. Байкало- 

Амурская магистраль, сооружае
мая советским народом, прой
дет там, где лежат огромные бо
гатства, которые надо поставить 
на, службу Родине. Она даст 
жизнь новому промышленному 
району страны, новым городам 
и поселкам.
............

На трассе мужества, которая 
пройдя путь в 3200 километров, 
соединит Усть-Кут на реке Лене с 
Комсомольском -на -Амуре, соз
даются поселки строителей доро
ги. Звездный — один из опорных 
пунктов западного участка БАМ. 
Вместе с кадровыми строителя
ми, за плечами у которых не од
на сибирская стройка, здесь тру
дятся посланцы комсомола М о с-; 
квы и Ленинграда, Украины и Бе
лоруссии, Эстонии и Грузии. С по
мощью мощной техники они про
рубают просеки, сооружают теп
лые дома и культурно-бытовые 
объекты Звездного. Уже приня
ли новых хозяев общежитие и 
первая школа.

Авиация — верный помощник 
строителей трассы мужества. Лю
дей, оборудование, технику, поч
ту— все доставляют вертолеты в 
далекий таежный поселок.

На верхнем снимке: бригада 
лесорубов Бориса Куркина 
(крайний справа) приехала на 
БАМ из Всронежа.

На среднем снимке: командир 
летного подразделения Герман 
Кириллов —  частый и желанный 
гость в Звездном.

На нижнем снимке: в свобод
ную минуту.

Фото В. Христофорова. (Фотохроника ТАСС).

В соответствии с указом Пре
зидиума Верховного Совета СССР 
от 21 ноября 1973 года «О даль
нейшем повышении пенсий инва̂ - 
лидам и семьям, потерявшим 
кормильца» с 15 декабря 1974 го
да повышаются размеры пенсий 
инвалидам, в том числе и инвали
дам из числа военнослужа
щих рядового, сержантского, 
старшинского состава срочной 
службы.

Предусматривается инвалидам 
войны первой и второй групп ус
тановить пенсии в более высоких 
размерах, чем пенсии по старо
сти, а пенсии другим инвалидам 
первой и второй групп из числа 
военнослужащих — примерно на 
уровне пенсий по старости (в 
размере 90— 100 процентов пен
сии по старости). С 15 декабря 
1974 года пенсии инвалидам пер
вой и второй групп, включая ин
валидов из числа военнослужа
щих, исчисляются в процентах к 
пенсии по старое™. При этом ус
тановлены следующие размеры 
пенсий: инвалидам войны первой 
группы — 120 процентов, второй 
группы — 110 процентов. Другим 
инвалидам из числа военнослу
жащих первой группы — 100 про
центов, второй группы— 90 про
центов.

В процентах к пенсии по старо
сти, подсчитанной из заработка, 
пенсии исчисляются всем инвали
дам из числа военнослужащих, 
работавших до призыва на воен
ную службу в качестве рабочего 
или служащего, а также тем, ко
му пенсия, назначенная в твер
дых размерах, была пересчитана 
из двухгодичного заработка пос
ле ее назначения.

Военнослужащим, не работав
шим до призыва рабочими или 
служащими, пенсии по-прежнему 
назначаются в твердых размерах.

При исчислении пенсий инвали
дам из числа военнослужащих по 
списку №1 применяется шкала, ко
торая устанавливает размеры пен
сии по старости для лиц, работав
ших на подземных работах и на 
работах с вредными условиями 
труда и в горячих цехах (эти нор
мы по отношению к заработку на 
пять процентов выше общих). 
Инвалидам из числа военнослу
жащих, которые были заняты на 
работах с тяжелыми условиями 
труда (список № 2) пенсии исчис
ляются, исходя из общих разме
ров пенсий по старости.

Существенная льгота, установ
ленная с 15 декабря 1974 года 
для инвалидов второй группы 
(независимо от возраста и причи
ны инвалидности), имеющих тру
довой стаж, необходимый для на
значения пенсии по старости, наз
начается в размере пенсии по 
старости (в том числе и на льгот
ных), если размер пенсии по ин
валидное™, исчисленной со все
ми надбавками, не дос™ гает раз
мера пенсии по старости (также 
сЪ всеми надбавками). При этом

п род о л ж ит ел ь ноет ь необходимо
го трудового стажа устанавливает
ся по тем правилам, которые при
меняются при назначении пенсий 
по старости, в том числе и на 
льготных условиях. Поскольку 
пенсия инвалидам второй группы 
в размере пенсии по старости яв
ляется все же пенсией по инва
лидности, то она назначается со 
сроков и выплачивается по прави
лам, установленным для пенсио
неров по инвалидности.

Инвалидам из числа военнослу
жащих значительно увеличены 
минимальные и максимальные 
размеры пенсий: инвалидам вой
ны первой группы 90 рублей 
(минимальный) и 120 рублей (мак
симальный), второй группы 70 
рублей (минимальный) и 120 руб
лей (максимальный), третьей груп
пы 33 рубля (минимальный)—  60 
рублей (максимальный). Другие 
инвалиды из числа военнослужа
щих: первой группы 70 рублей 
(минимальный) и 120 рублей (мак
симальный), второй группы 45 
рублей (минимальный) и 120 руб
лей (максимальный), третьей 
группы 21 рубль (минимальный) и 
60 рублей (максимальный). Мини
мальные размеры пенсий установ
лены в зависимости от группы и 
причины инвалидности военнослу
жащих.

Наряду с повышением основ
ных размеров пенсии по инвалид
ное™ военнослужащим увеличе
ны и начисляемые к ним надбав
ки. Это относится к надбавкам на 
нетрудоспособных членов семьи 
к пенсиям неработающих инвали
дов первой и второй групп и на 
уход за инвалидами первой груп
пы, которые ранее начислялись в 
процентах к основному размеру 
(по 10—15 процентов), а с 15 де
кабря 1974 пода надбавки будут 
назначаться в твердых размерах. 
Надбавка за уход: инвалиду пер
вой группы 20 рублей, инвалиду 
из числа военнослужащих — 15 
рублей. Надбавка на нетрудоспо
собных членов семьи назначается 
и выплачивается только нерабо
тающим инвалидам первой и вто
рой групп. Инвалидам первой 
группы: на одного члена— 10 руб
лей, на двух членов — 20 рублей, 
на трех и более—30 рублей. Ин

валидам второй группы: на одно
го члена — 10 рублей, на двух и 
более — 20 рублей.

Для неработающих инвалидов 
войн^| второй группы сохраняет
ся надбавка в размере 10 про
центов пенсии. К минимальным 
размерам пенсий по-прежнему 
никаких надбавок не, начисляется. 
К твердым размерам пенсий на
числяются только надбавки на 
нетрудоспособных членов семьи. 
Пенсий также повышаются за 
воинское звание военнослужа
щим из числа старшинского, сер
жантского и так далее состава в 
размере 10 процентов пенсии со 
всеми надбавками. За звание 
пенсия повышается и в твердых 
размерах.

Пенсионерам, проживающим в 
сельской местности и связанным 
с сельским хозяйством, пенсии, в 
том числе минимальные и макси
мальные и в твердых размерах, 
назначаются в размере 85 про
центов установленных норм. При 
этом надбавки, определяемые в 
процентах к пенсии, начисляются 
к пенсиям, исчисленным по сель
ской норме, а твердые надбавки 
(на примере надбавки на ижди
венцев в рублях)—  в размере 85 
процентов.

ПОВЫШЕНИЕ ПЕНСИЙ ПО 
СТАРОСТИ ИНВАЛИДАМ ВОЙНЫ

Правом на повышение пенсии 
по старости на 15 рублей пользу
ются инвалиды всех трех групг ,̂ 
у которых инвалидность наступила 
вследствии ранения, контузии или 
увечья, полученных при защите 
СССР и так далее и у которых 
группа инвалидности установлена 
пожизненно. Если же срок инва
лидности истек, то для повыше
ния пенсии на 15 рублей необхо
димо прой™ вновь врачебно-экс
пертную комиссию и получить 
справку ВТЭК о группе инвалид
ности и причине инвалидности. 
Также право на повышение на 15 
рублей имеют инвалиды, получа
ющие пенсии по старости в соот
ветствии с установленной для них 
льготой (мужчины с 55 лет при 
трудовом стаже 25 лет).

Т. ЛАПТЕВА,
старший инспектор райсо.

Редактор
Ю. Н. ШИШМАКОВ

Телевидение
Воскресенье, 6 октября

9.30—'«Будильник». 10.00— «Слу
жу Советскому Сою зу!». 11.00—  
«Творчество юных». 11.30— Мульт
фильм. 11.50—  «Музыкальный ки
оск». 12.20—  «Сельский час». В 
передаче принимает участие сек
ретарь ЦК КП Молдавии С. К. 
Гроссу. 13.20— «Сегодня День учи
теля». 13.45—  Концерт для учи
телей. 14.15— «Доживем до поне
дельника». Фильм. 15.55— «Клуб 
кинопутешествий». 16.55 — Торже 
сгвенное заседание, посвященное

Германской Демократической 
Республики. 19.30—  Международ
ная встреча по хоккею. СССР— 
Канада.

Кино ,
Воскресенье, 6 октября

Тоншаевский ДК— «Огонь в но
чи» в 19.00, 21.00.

Ломовский клуб — «Я, Шапова
лов Т. Г.» в 20.00.

Ош минский ДК — «Неделя бе
зумных» в 19.00.

Шайгинсикй ДК —  «Истоки» 
1— 2 серии в 19.00.
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